

- L'Accord de coopération économique Canada-ANASE, signé en 1981, cherche à accroître la coopération industrielle et commerciale ainsi que la coopération en matière de développement. Une version révisée de l'Accord de coopération économique a été signée en juillet 1993. Le nouvel accord, qui est entré en vigueur le 1^{er} avril 1994, suscitera une coopération accrue dans le secteur privé, favorisera la libéralisation et l'expansion des relations commerciales et fixera des objectifs de développement avantageux pour les deux parties.
- Les hauts fonctionnaires qui siègent au Comité mixte de coopération, créé dans le cadre de l'Accord de coopération économique, passent en revue les relations économiques. La dernière réunion du Comité a eu lieu à Ottawa en juin 1994. En 1993, la réunion a eu lieu à Djarkarta.

Commerce et investissement

- Le commerce entre le Canada et les pays de l'ANASE a atteint un sommet de 5 milliards de dollars en 1993 et il a plus que doublé au cours des cinq dernières années. Les exportations canadiennes vers les pays membres de ce groupe ont triplé au cours de la dernière décennie.
- En 1993, les exportations canadiennes vers les pays de l'ANASE ont totalisé 1,5 milliard de dollars, tandis que les importations du Canada en provenance de cette région ont atteint au total 3,3 milliards de dollars. Collectivement, les pays de l'Asie du Sud-Est se classent parmi les 10 premiers marchés d'exportation du Canada.
- En 1993, les principales exportations canadiennes vers la région de l'ANASE ont été les suivantes : céréales (surtout le blé); chaudières, machinerie, appareils mécaniques et pièces; papier et carton; appareils électriques et leurs pièces; sel, soufre, terre et pierre, matériaux de plâtrage, chaux et ciment; pâte de bois; produits de plastique; engrais; avions et pièces; produits chimiques organiques.
- En 1993, les principales importations canadiennes venant de la région de l'ANASE ont été les suivantes : matériel électrique et pièces; chaudières, machines et appareils mécaniques; vêtements et accessoires; produits de caoutchouc; viande, poisson et crustacés préparés; chaussures; minerais, scories et cendres; bois et articles de bois.
- Les investissements canadiens dans la région de l'ANASE dépassent les 4 milliards de dollars. Les secteurs visés sont surtout la mise en valeur des ressources naturelles et les finances.
- Les secteurs prometteurs pour les exportations canadiennes sont la technologie de pointe (télécommunications, aérospatiale, matériel de défense), l'énergie (pétrole et gaz), l'agro-alimentaire et les produits environnementaux.
- Des pays membres de l'ANASE, l'Indonésie est le plus grand marché d'exportation du Canada, suivi de près par la Thaïlande, Singapour et la Malaisie.
- En Thaïlande et en Malaisie, l'Agence canadienne de développement international (ACDI) a coordonné des projets visant à encourager les entrepreneurs canadiens et locaux à lancer des coentreprises. Une participation commerciale à plus long terme sera importante pour les sociétés canadiennes qui veulent maintenir et élargir leur marché.
- Parmi les exportateurs canadiens ayant particulièrement bien réussi récemment dans la région, citons SR Telecom Inc., MacDonald Dettwiler & Associates Ltd., Bell Canada International, Intera Information Technologies Ltd., Babcock & Wilcox Ltd., CAE Électronique Ltée, ABB Canada, Ganong Bros. Limited et Novacorp Corporation.